

# DEPORTES

A cargo de "ARQUERO"

## ALAJUELA DEMOSTRO LA LEGITIMIDAD DE SU TITULO. GANO A ORION: 2-1

Fue un triunfo claro en partido de acciones confusas y deslucidas, en el que los bandos sólo trataban de ganar, ganar a como hubiese lugar, y esas ansias cuajaron en bella realidad para los Campeones

[Pocas veces hablamos tenido que aprehender, en nuestra larga vida de informadores, con un partido, tan esperado y comentado, como este. Este partido, Orión - Alajuela ha ocupado la atención de la afición nacional durante las dos últimas semanas y la cosa no era para menos, se trataba de evento decisivo para el Campeón Alajuela, que después del partido sabría si mantendría o no el máximo galardón de las justas de la categoría senior.

Minutos antes de la contienda, cuando ya la bella como culta Reina de la provincia de Alajuela había saludado, con gracia muy de ella, a público de sol y sombra, cuando en shot perfecto lanzó el saque de honor a terrenos neutrales y fotógrafos y Cronistas Deportivos la habían saludado, los comentaristas se ponían al rojo vivo con las discusiones sobre si sería el Orión o la Liga la que superaría. Los dirigentes de ambos elencos, de guardia permanente en el Estadio, se sacudían las "moscas", ante preguntas muchas y nos recomendaban esperar la brega para ver evacuadas nuevas consultas, con lo cual, sin soltar prenda, sólo conseguimos contagiarnos de sus dudas, dejando la última palabra al Juez y a los equipiers, que ya entonces saltaban al campo.

### "Que gane el mejor"

Los apretones de manos, previos al encuentro, ceremonias de recepción, podríamos decir, las palabras de salutación y de comentarios suelen terminar, entre "autoridades balompédicas", con la consabida frase de rancia estirpe deportiva: "Que gane el mejor", palabras útiles en las sinceridades diplomáticas de estos eventos. Partimos pues de esta sinceridad diplomática y del brindis que más de uno ha tenido que hacer para celebrar el amarre del Campeonato, para, si somos consecuentes, volver a brindar por la justicia de un resultado que refleja, aun cuando en mínima parte, la superioridad de juego habida en el campo. Ha ganado el mejor; es decir, se consumó el reconocimiento previo, noblemente expuesto, aunque los hinchas orionistas hubiesen querido, desde luego que "el mejor" hubiese sido su equipo. El fútbol puesto en práctica no merece calificativo de "mejor" por ninguna parte, confesemos eso, lo que ya exteriorizaron los miles de fanáticos, que en exposición de frialdad presenciaron lo que se presumía grandioso, y que por ello mismo, manifestaron disconformidad con el rendimiento de los elencos. La categoría de portiva de nuestra afición está por encima de sus idolatrías, de sus pequeños gustos y familiarizaciones con sus jugadores. Ese público en cosas de espectáculo, quiere lo suyo. Eso esperaba en este choque y por ello formó marco precioso en todos los asientos y hasta sobre el césped. Se trataba de lucha entre 22 hombres tenidos como los mejores y esperábase por lo tanto ver en escena los máximos valores de su devoción y por eso se produjo un doble fenómeno, primero un público que al principio no tuvo razón para manifestar su disgusto, la tuvo después. Creo que esto es lo peor que pueden esperar los protagonistas de una contienda en que se espera lo justo, lo que puede dar, y que no llega, sino en ocasiones aisladas.

### El Partido

No vamos a intentar una narración detenida del accionar de ambos elencos, a la verdad, hubo mucho zozo, y de allí que preferamos ajustarnos al espacio de la sección y no abusando, llevar algo al lector que no presencié el juego. Público numeroso, como pocas veces hemos visto en eventos nacionales, colmaba en su totalidad las graderías de nuestro Estadio. Ni el fuerte calor, que nos obligó a aparecer de "charros", mermó nuestras ansias, ni de los adictos a ambos clubes, y aficionados en general, a perdernos lo que prometía ser un extraordinario espectáculo. Ya por la puja entre estos equipos; después del empate a cero en cancha eriza, o bien por lo que de emociones prometía el partido. Promesas nada más, pues quizá por la misma nerviosidad de los equipiers, que parecían dominarlos durante todo el juego,

hizo que éstos, en contadas ocasiones, demostraran su valor real y sus muchas condiciones de conjunto. Alineados con sus titulares, excepto Orión que no contó a Mon, cuya ausencia se lamentó, es decir, bajo la base de su constitución habitual, ambos conjuntos sólo demostraron que les guía un empeño común: ganar, ganar en cualquier forma, haciendo caso omiso de lo bello o juego para el público, ganar a costa de todo y en cualquier forma. De ahí que viéramos agarronzos, situaciones confusas, enojosas, que merecieron en las graderías ecos de protestas y silbatinas.

Orión jugó la primera parte en la casa ventajosa, la del Este. Correspondió al quinteto atacante manudo tocar de primeros el balón, después de su Reina y fueron también ellos los primeros en ponerse en ventaja, al filo del minuto de iniciadas las acciones. Mórux conectó con Morera, éste largó hacia Retana, quien en descolgada de las que llevan su rubrica, sirvió centro alto, que Valenciano, de media testa, colocó en la red de René. Primer gol como producto de la primera exigencia a la valla de la constelación.

Se repite incursión manuda y Fara pierde remate cuando se encontraba en preciosa posición de anotar. Orión, ya repuesto de esa "sorpresa", se lanza al ataque, se ve fibra en el andar de Leonel, Quesada, Quincho, Walker y Quesada, ágiles de la constelación, y cuando el quinteto atacante llegaba al terreno peligroso manudo, en intervenciones de Morera, González y Eric, tendientes a detener la avalancha se produce falta que Alfaro, el Juez, sanciona. Lanza Boza sobre las líneas erizas, entra Quesadita en jugada de valor y casi a ras del césped cabecea en forma preciosa para empujar la contienda.

Este empate enardece las acciones y es cuando se ve juego fibroso, mucha garra, acciones individuales por ambas partes, zagueros que extreman sus recursos para salir airosos, pelotas que pican cerca de las vallas, pero que nadie remata, pues faltó mucho de eso, faltó puntería y las dos metas siguen con una perforación cada una.

Retana y Chumpi acuciosos se acercan y sirven, pero Mórux y Fara pierden los servicios, así como González que, adelantado, se ve cerca al marco y lanza fuerte leñazo que busca las nubes, cuando ya se coreaba el segundo gol manudo. Valenciano llega con Mórux y Chumpi muy cerca de René, pero sigue la racha de remates alocados y ni siquiera se registran exigencias que merezcan destacarse.

Otro tanto sucede en las líneas del Orión, las defensas se desempeñan bien y desbaratan intentos del Campeón, como también cumplen, Umaña, Palo, Pelota, Sigi y Navarro sirviendo bolas a sus delanteros, pero Walker, Quincho y Quesada no cuajan en realidad esos alimentos y Alvarado, el meta manudo, no tiene gran labor ya que en ocasiones cuando se espera que filigranas de Leonel culminen en trancazos, éste no se acomoda y pierde buenas oportunidades de lograr ventaja para su equipo.

Algunos shots lejanos llegan a las puertas, pero nada de peligro y así llega el primer tiempo con score de un tanto por equipo.

### Segundo Tiempo

Al reanudarse la contienda vemos a un Alajuela más entero que da la impresión de salir a recobrar la ventaja alcanzada en los inicios. Por el contrario, Orión viene sin Umaña, que se retiró lesionado.

Troque de puestos se disponen en las filas manudas y vemos a Retana trabajar, tanto en el ala derecha como en la izquierda, y batirse como un León en la medular, donde destaca Chona, que seguro y con saques oportunos despeja avances a fondo del temible quinteto orionista. Quesada y Eric, atrás, también responden en magnífica forma, juegan adelante o atrás, como vengan las acciones y en general el conjunto da la impresión de superioridad, si bien el juego no ofrece alternativas de cosa grande. Sólo de vez en cuando vemos fútbol de calidad, cuando por el ala derecha Alajuela lleva incursiones que culminan en centros que son buscados ansiosamente por Valenciano Mórux y Fara, quienes bien apuntados por sus medios, González,

Chona y Nelson, llevan peligro a René pero no hay consecuencias pues un tanto que llega, se anula por carga al meta de la constelación y, el juego sigue tablas. No obstante, la defensa de Orión se defiende heroicamente sacando fuerzas de flaqueza. Tras malograrse algunas posibilidades de gol por apresuramiento de Retana o Mórux, indecisión de Fara y mala puntería de González, escapa Sigi para llevar bien hilvanada combinación con Quincho y Leonel, combinación que llega muy cerca de la puerta de Alvarado y cuando este meta queda fuera del marco, Walker pierde oportunidad de gol.

La Liga sigue presionando en forma que huele a gol y en efecto, González entrega balón que corre Chona para dejar, en jugada brillante, en pies de Valenciano que cede a Chumpi, éste devuelve al mismo Valenciano y "La Roca" coloca alto en la mera testa de Farachín, para que éste, en jugada valiente, mueva violentamente y por segunda y última vez la red de René, con éste, el gol del triunfo. Tanto en que culminó esta ligera melea y que jugadores de la Liga y sus hinchas reciben con desesperada algarrabía.

Orión, tras el nuevo empate, se rehace a sí mismo y carga en forma desesperada pero sigue notándose la carencia de feliz remate en la jugada final y apenas si llegan a Carlos uno que otro balonazo de Leonel o Quesadita, que éste embolsa serenamente.

Algunas faltas, pitadas peligrosamente en las cercanías de las áreas penales, causan arremolinamientos de equipiers y silbatinas del "respetable", pero Alfaro mantiene sus decisiones y se logran calmar intentos borrascosos que hubiesen afeado más la contienda.

El accionar de los dos elencos, si bien lleva coraje en extremo, no lleva nada efectivo y ambas puertas están en relativa tranquilidad. El nerviosismo no ha salido de los cuerpos, y de allí que nos expliquemos fallas frecuentes y ausencia de puntería en los tantos remates que se intentaron y ejecutaron, pues fueron muchas las penetraciones que llevó Orión durante por lo menos quince minutos seguidos, sin que saltase el hombre capaz de shotar con posibilidades de gol. Otro tanto sucede en la atacante del Alajuela, y de allí que en el público menudearan los abocheos y las rechiflas. A mí me pareció mal tal conducta, porque comprendía que influiría en el accionar de los equipiers; pero sería romántico permanecer en esta postura de disculpa de jugadores que inexplicablemente, no daban señales de presentarse como son en verdad. Cuando hay fracasos continuos en los elencos, hay que pensar que la protesta "a posteriori" está justificada.

Es Orión el que sigue dando la impresión de que conseguirá nivelar otra vez, pero los defensas de la Liga se mantienen firmes, aun cuando un tanto atolondrados, y por fin llegamos al final con un gane en buena ley para el Alajuela, gane que marca ya con noventa posibilidades de éxito, la marcha de este equipo al sostenimiento de su justo título de Campeones Nacionales de las máximas divisiones.

### Resumiendo

Cuando salíamos del Estadio contemplábamos el desfile de una muchedumbre decepcionada. El apasionamiento que había levantado ésta, presumida magna contienda balompédica y que constituye la razón de ser de estos espectáculos deportivos, se había congelado. Ni gritos, ni discusiones acaloradas, ni apenas comentarios. Se aceptaba el justo gane del Campeón, pero en cuanto al espectáculo, había una impresión de sentimiento, de pesar causada por un desengaño no esperado, en fin, un desfile que era el significado estricto de la decepción.

Era un desfile que nos impresionaba y que reflejaba la potencialidad de nuestra exigente afición a la alegre fiesta del fútbol y que refleja también el control del tránsito en los vehículos que materialmente entrecruzábase en poniendo progreso en la materia sin que se registrase un solo accidente. Atrás quedaba nuestro pequeño pero glorioso Estadio, ahora vacío y recién ocupado por esta muchedumbre, e incluso por personas que habían garantizado su localidad con mucha antela-

muchos aficionados, más que el estelar.

Menuda sorpresa se llevaron los universitarios que, habiendo incluido la segunda vuelta con pie derecho, tropezaron ante un elenco de brío especial y que bien acoplado fué encontrando la senda de gol, gracias al buen apoyo de sus medios a la línea de vanguardia, hasta hacer ocho tantos, mientras los estudiantes descontaban mitad del cincuenta por ciento, cuatro goles.

Este amplio triunfo de los de Coronado pone de manifiesto que nuestras máximas divisiones pueden ser aumentadas sin riesgos de notas discordantes en el certamen mayor, ya que, además de esta justa, son muchas las de primerísima calidad que nos ha ofrecido el elenco "uruguayo".

### RESULTADOS EN EL FUTBOL ESPAÑOL

Por cortesía del apreciable caballero y magnífico deportista D. Tomás Cavanillas J., ofrecemos estos apuntes:

Real Murcia F. C. ....	1
Real Valladolid .....	4
Racing de Santander .....	2
Real Club Cejta de Vigo ....	1
Deportivo Malaga F. C. ....	2
R.C.D. Español de Barcelona	8
Real Socd. de San Sebastián.	3
Real Madrid F.C. ....	4
Atlético de Madrid .....	3
Atlético de Bilbao .....	2
Sevilla F. C. ....	2
Deportivo de La Coruña ....	2
Deportivo Alcoyano .....	0
U. Deportiva de Lérida F.C...	0
Valencia F. C. ....	0
Barcelona F. C. ....	1



La afición respondió, no así los equipos, y el juego fué desarrrollándose sin registrar gran cosa en el accionar de los bandos: en que el bello juego de conjunto no apareció. Lances de emoción, muy pocos... y si acaso, algo de Bocita y éstos goles de testa, que con el de Farachín, llevaron emoción a los miles de fanáticos.

En la parte superior: Quesadita, ese magnífico wing de la constelación, aprovecha lanzamiento de Leonel, en castigo contra el Alajuela, y hace el tanto del empate, así, con la cabeza, a ras del zacate.

En el grabado inferior se aprecia, una valiente intervención de "La Roca" Valenciano, que al filo del minuto de haberse iniciado las acciones, dió la ventaja a los Campeones. Vanos resultaron estos esfuerzos de Sigi, para evitar el primer gol de la Liga.

## EL ORION F. C.

### SEGUNDA CONVOCATORIA

La Directiva del ORION F. C., convoca nuevamente a todos los señores socios a la reunión de hoy martes 16 de los corrientes, con el objeto de elegir nueva Directiva que fungirá durante el presente año. La sesión tendrá lugar a las 6 p. m. en el local del Club. Se hace saber que la elección se efectuará con cualquier número de asistentes, por ser este el segundo llamado que se le hace a los señores socios.

EL SECRETARIO.